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工作文件： W P / C M P B / 9 / 2 0 1 8  

 

 

郊野公園 及海岸公園委員 會  

郊野公園 委員會簡報  

 

 

1 .  目的  

 

1 . 1  本 文 件 旨 在 告 知 各 委 員 有 關 郊 野 公 園 委 員 會 在 二 Ｏ 一

八年五月十六日會議上所討論的 主要 事項。  

 

2 .  水 塘 間 轉 運 隧 道 計 劃 (轉 運 隧 道 計 劃 )－ 九 龍 副 水 塘 至 下

城門水塘 輸水隧道  

 

2 . 1  渠 務 署 及 其 顧 問 向 委 員 提 供 轉 運 隧 道 計 劃 的 最 新 建

議。委員得悉，是 項 轉運隧道計劃曾 在二ＯＯ八年提交郊野公

園委員會討論，並 獲 當時的委員會委員 支持。根據轉 運隧道計

劃，在金山郊野公園內的九龍副水塘與下城門水塘之間 將會 建

造輸水隧道，以便 引導九龍水塘群的溢流 流往沙田濾水廠，以

作食水處理。此項計 劃有助紓緩西九龍地區水浸風險 及節約 珍

貴水資源。他們亦 向 委員簡介工程的範圍、建造 工程 對金山郊

野公園的影響， 以及相關緩減措施及補償 。  

 

2 . 2  討論期間，渠務 署及其顧問回應 委員對於建議補償樹木

種植及最新的生態調查 結果的關注。整體而言，委 員希望 渠務

署會加強植樹工作，並改善附近康 樂地點 的環境，作 為工 程施

工階段臨時關閉部 分郊 遊地點的優化 措施。他們就如何妥善進

行補償樹木種植 提出建議，並要求渠務 署確保水塘及集水區的

水質不會因建造 工程而 受影響。此 外，委員建議相關 政府 部門

宣傳轉運隧道計劃 的效益，並藉此 機 會教育市 民 節 約 水 資 源 。 

 

3 .  擬議紅花 嶺郊野公園的顧 問研究－研究進 度  

 

3 . 1  漁 農 自 然 護 理 署 (漁 護 署 )及 其 顧 問 向 委 員 簡 介 就 建 議中

的 紅 花 嶺 郊 野 公 園 進 行 顧 問 研 究 的 進 度 、 基 線 檢 討 的 主 要 結

果、管理和運作 計劃的 考慮因 素，以 及 即 將 進 行 的 諮 詢 活 動 。 
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3 . 2  討論期間，漁護署及其顧問向委員解釋擬議紅花嶺郊野公

園的環境及生態概況，以及該公園作為深圳與香港受保護地區

之間的生態走廊功能。委員就擬議紅花嶺郊野公園的生態 及歷

史 資 源 向 漁 護 署 提 出 建 議 ， 並 就 上 述 資 源 的 保 育 工 作 表 示 關

注。他們特別提醒漁護署留意保育高地草坡，因為該處是罕有

大草鶯的重要棲息地。漁護署向委員保證，該署會致力監察擬

議郊野公園內不同類型的棲息地，並審慎進行管理及改善工作。 

 

4 .  其他事項  

 

4 . 1  應一名委員 的建議，在會上討 論以下兩項事宜：  

 

在郊野公園裝置飲用水機  

 

4 . 2  就 委 員 建 議 在 郊 野 公 園 裝 置 飲 用 水 機 ， 漁 護 署 告 知 委

員 ， 該 署 會 於 二 Ｏ 一 九 年 年 底 前 分 階 段 增 設 約 2 0 台 飲 用 水

機。委員歡迎漁護 署 增設飲用水機，認為這樣可鼓勵遠足人士

自行攜帶水瓶，從 而減少因飲用瓶裝水 而產生的塑膠廢料。他

們建議漁護署向遠足人士提 供有關飲用水機 位置的資料。委員

亦 就 在 郊 野 公 園 舉 辦 的 活 動 減 少 塑 膠 廢 料 ， 與 漁 護 署 交 換 意

見。  

 

在郊野公園露營  

 

4 . 3  至於每逢長假 期，甚多人在郊 野公園露營一事，漁護署

以鹹田灣營地為 例，闡明他們應對 有關情況而 採取的措施。在

剛過去的勞動節假 期，大批露營人 士前 往鹹田灣營地，漁護署

為此已調派人員 到營地巡邏、加強 清 潔服務，並在營 地加強向

露 營 人 士 作 出 勸 諭 ， 提 醒 他 們 注 意 環 保 及 個 人 安 全 。 委 員 得

悉，漁護署亦會 在 其他 長假期作出上述 安排，該署亦 已經與旅

遊事務署合作， 向海外遊客宣傳綠色旅遊 的行為守則。  

 

5 .  徵詢意見  

 

5 . 1  請各委員參閱 本文件。  

 

郊野公園及海岸公園管 理局  

二Ｏ一八年七月  

 


